

春風が心地よいこの頃、南区老人クラブ連合会の皆様におかれましては、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。平素は南区老人クラブの活動にご支援、ご協力を賜りまして有難うござります。平成30年度行事も各校区会長、部会役員様のご協力により遂行出来ました。平成も今年度で終わり、新

1年が過ぎました。昨年は「災」という一文字に表されるように、自然災害が多発した厳しい一年となりました。南区でも9月の台風21号による多大な被害を目の当たりにし、災害の恐ろしさを痛感するところも、日頃から、温かい支援とご協力いただいておりますことを、厚くお礼申し上げます。

早いもので、昨年4月に南区長に就任して以来、まもなく「平成」が幕を閉じ、新しい時代が始まります。その記念すべき年に、百舌鳥・古市古墳群の世界文化遺産登録の決定が控えており、南区においても、原山公園再整備に向けた工事が始まるなど、ピックイベントが続きます。また、堺市は、大阪府で唯一「SDGs未来都市」に選ばれました。これは、「誰ひとり



お花見の季節を迎えた。皆様には益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。平素は南区老人クラブの活動にご支援、ご協力を賜りまして有難うござります。平成30年度の行事も各校区会長、部会役員様のご協力により遂行出来ました。平成も今年度で終わり、新



しい元号に変わる大きな節目の年を迎えました。南区老連も今年を起點により一層の発展に努めてまいりたいと思います。人生100年時代と言われています。南区も会員の高齢化が急速に進んでいます。高齢化社会では健

康づくり、地域づくり活動等がより大切になります。健康寿命を伸ばし、住み慣れた地域で安心して暮すにはお互いの助け合いが重要です。

また、昨年度も大阪府下で「特殊詐欺被害」が35億8千万円位発生しています。特に高齢者を狙った詐欺が多発しています。皆様十分に気をつけましょう！

区役所も職員一丸となって、南区のまちづくりを進めてまいりますので、会員の皆様に何卒、皆様方のご支援ご協力の程よろしくお願い申し上げます。

最後になりましたが、皆様のご健勝、ご多幸をお祈り申し上げます。

※SDGs（持続可能な開発目標）
2015年9月の国連サミットで採択されたもので、国連加盟193か国が2016年～2030年の15年間で達成するための具体的な169のターゲットで構成されています。

住みよい地域づくりを

堺市南区長隅野巧

成」が幕を閉じ、新しい時代が始まります。その記念すべき年に、百舌鳥・古市古墳群の世界文化遺産登録の決定が控えており、南区においても、原山公園再整備に向けた工事が始まるなど、ピックイベントが続きます。また、堺市は、大阪府で唯一「SDGs未来都市」に選ばれました。これは、「誰ひとり



春を呼ぶ梅花に誘われて

竹城台洞口公俊

春風が心地よいこの頃、南区老人クラブ連合会の皆様におかれましては、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。平素は南区老人クラブの活動にご支援、ご協力を賜りまして有難うござります。平成30年度の行事も各校区会長、部会役員様のご協力により遂行出来ました。平成も今年度で終わり、新

1年が過ぎました。昨年は「災」という一文字に表されるように、自然災害が多発した厳しい一年となりました。南区でも9月の台風21号による多大な被害を目の当たりにし、災害の恐ろしさを痛感するところも、日頃から、温かい支援とご協力いただいておりますことを、厚くお礼申し上げます。

早いもので、昨年4月に南区長に就任して以来、まもなく「平成」が幕を閉じ、新しい時代が始まります。その記念すべき年に、百舌鳥・古市古墳群の世界文化遺産登録の決定が控えており、南区においても、原山公園再整備に向けた工事が始まるなど、ピックイベントが続きます。また、堺市は、大阪

府で唯一「SDGs未来都市」に選ばれました。これは、「誰ひとり

泉北老友

発行所
堺市南区
老人クラブ連合会
発行責任者 井上善吾
新橋尾台4-16-24-309
TEL (072) 296-8950

編集・印刷
シルバー新聞社
TEL. 06-6764-6089

*次回発行は2019年10月1日です。原稿は7月31日頃までに各校区編集委員まで提出してください。期日に遅れないようお願いいたします。

て暮らしていくためには、健康で自立し、身に近な仲間と支え合いながら、住みよい地域づくりを進めていくことが必要です。

人生100年時代「健康づくり、地域づくり」活動に努めよう！

南区老人クラブ連合会長 井上善吾

ば、『挨拶とさせていただきます。

地域の高齢者で組織し、生きがいづくりや健康づくりを始めとして、「友愛活動」や「奉仕活動」、「子どもの見守り活動」といった地域を支える老人クラブの取組は、今後ますます重要なってまいります。

者を狙った詐欺が多発しています。皆様十分に気をつけましょう！

今年度も役員一同南北区老連のより一層の発展に努めてまいりたいと思

ます。高齢化社会では健

康づくり、地域づくり活動等がより大切になります。健康寿命を伸ばし、住み慣れた地域で安心して暮すにはお互いの助け合いが重要です。

また、昨年度も大阪府下で「特殊詐欺被害」が35億8千万円位発生しています。特に高齢者を狙った詐欺が多発しています。皆様十分に気をつけましょう！

今年度も役員一同南北区老連のより一層の発展に努めてまいりますので、会員の皆様に何卒、皆様方のご支援ご協力の程よろしくお願い申し上げます。

最後になりましたが、皆様のご健勝、ご多幸をお祈り申し上げます。

※SDGs（持続可能な開発目標）
2015年9月の国連サミットで採択されたもので、国連加盟193か国が2016年～2030年の15年間で達成するための具体的な169のターゲットで構成されています。

秋季親睦の紀州・白浜バス旅行

竹城台校区 洞口公俊



南国老ヶ連では十二月一日、紀州・白浜へ秋季親睦バス旅行を実施し、黒潮の香と風光にふれ、味覚に舌鼓を打ち親睦のひとときを過ごした。百九十八名の参加者を得て盛会だつた。

3位	小代(福泉中央)	優勝 片藏(上神谷)	大会成績
2位	緑ヶ丘(上神谷)	4位 はれやか (泉ヶ丘東)	
5位	逆瀬川(上神谷)		

南区老連秋季ゲートボール大会



優勝	坂東和明	大会成績	男子部
2位	弘田桂三		
3位	田山東		
4位	上迫典		
5位	道山喜一郎		
6位	金澤俊祐		
7位	中野保孝		
8位	村上博靖		
9位	松尾未人		
10位	細川勝巳		



10位	9位	8位	7位	6位	5位	4位	3位	2位	優勝	大会成績
畠田玲子	渡辺桂子	岡本静代	藤原晴代	東ヒナ子	藤沢津智子	松島智恵子	安藤正子	村島博子	中戸井初香	女子新人

烟台校区 金 井 辰 男

竹城台校区 金 井 辰 男

南区老人クラブ連合会第38回演芸大会は平成30年10月18日に「大阪府立障がい者交流促進センター」の大ホールで盛大に行われた。出演種目と出演者は、曲31組33名、「踊り」7組46名、「舞踊」3組3名、「新舞踊」3組3名」、「らく体操9名」「モニカラ演奏とボーカル2名」、「オカリナ演奏2名」、「太極拳6名」で8種目104名でした。素人ばなれの上手な演技も多く、日頃の練習の成果を充分発揮して頂きました。観客席からの応援拍手も盛んで花束贈呈等もあり、演芸大会を盛り上げて頂きました。また、出演者の最高齢の渡辺ヒサ氏(庭代台92歳)へ南区老連井上会長より感謝状と金一封の贈呈がありました。なお今年の演芸大行できましたのは横崎行であります。演芸部委員長、進行司



南区老連第25回

秋季グラウンドゴルフ大会

11月7日西原公園グラウンドゴルフ大会を開催しました。天候も秋晴れのなか168名参加に於いて試合開始となりました。各参加選手は日頃の練習の成果を発揮され無事に試合を終りました。



ディスク（円盤）を投げる度に歓声や拍手、メンバーが一斉にため息が出たりして、終始和やかに競技ができるスポーツです。

はすのに最も効果的な
ので、堺市老人クラブ
連合会で推奨している
スポーツです。
ディスコンは高齢者
を中心に広がりつつあ
り、南区では9校区で
約100人が年3回交
流会を行っています。
堺市老人クラブ、デ
ィスコン協議会や協会
等の大会もあり、本年

介護予防や認知症予防に 最適なスポーツ デイスコン

庭代台校区 山本善雄



平成30年南区囲碁将棋大会は11月24日(土)が丘市民センターで開催されました。

囲碁には18名、将棋は10名が出場。和気藹々のなかにも、日頃鍛えた実力を発揮し真剣な対局が行われました。その結果、優勝者は田畠井上吉一、将棋大

南区囲碁将棋大会開催される

ヶ丘東校区 服部洋和



南区老連女性部会主催 音楽会

女性部会長 五島洋子

女性部会で11月23日、赤坂台小学校にて音楽会を開催することになりました。当日、体育館の室内も寒いかななど心配ましたが、おやじバンド「ハッピーエンド」クラブの招

待演奏が始まる少し室内
も寒いどころか、熱氣
で私たちが若いころに
聞いた懐かしい曲、ナ
ンバーワードを聞き、昔に見
たような気持ちにさせ
てもらつて嬉しいから
です。

当団は男性8名、女性53名が参加して下さいました。約15曲を演奏して約2時間。参加をされたみなさまは楽しい時間を過ごされたと思います。大変ありがとうございました。

南区老連 前期行事予定

加齢とともに、心身の活力（身体的機能や認知機能など）の低下がみられる状態のこと。フレイル（フレイル）といい、健 康な状態と要介護状態の中間的な段階です。フレイルには身体的因素（口腔機能の低下など）、精神的因素（認知機能の低下など）、社会的因素（閉じこもりなど）の3つの要素があります。

要介護状態となる理由の1位は「認知症」、2位は「骨折・転倒」、3位は「高齢による衰弱」となっており、これらはフレイルの要素が原因と考えられています。「体重減少」「疲労感」「握力の低下」「歩行速度の低下」「身体活動の低下」のうち、3つ以上当てはまる状態がフレイルです。早く気づき、日々の生

活を少し工夫して健康づくりを心がけることで防ぐことができま す。健康寿命を伸ばすためには、「あるく」「しゃべる」「たべる」が「うまく循環する」とが 大切です。

「あるく」足腰を鍛える運動や体操で筋肉・骨・関節などの衰えを予防しましょう。

「しゃべる」地域の

堺市南保健センター

元気な時からフレイル予防！

大切なあ・し・た！

平成30年度第47回全国老人クラブ大会

平成30年12月4日、5日の2日間、沖縄県宜野湾市コンベンションセンターで開催されました。

堺市老連より10名、全国から約1600名の参加者が集いました。

メインテーマ「のばそう！健康寿命・担おう！地域づくり」

4部会に分かれ、各部会のテーマ毎に活動発表がありました。

第1部会 私達の地域を支え合う～新地域支援事業への参画

第2部会 仲間を増やそう～会員増強運動の推進

第3部会 老人クラブ高齢消費者被害防止キャンペーン

第4部会 演じる活動

上記、4部会の活動発表があり、非常に勉強になりました。

南区老連もこの部会発表を参考にして活動していくたいと思います。



新檜尾台校区老人クラブの11クラブの中に「歩こう会」があります。

スタートして約3年になります。当初6人のメンバーも今や30人に増え、「仲間と楽しく歩こう」を実践しています。毎週金曜日の午前9時から梅・光明池地区の景北ニュータウン内を1時間半程度歩いた後、福祉会館内のコミュニティ喫茶「遊」で談笑します。

また、時には電車・バス乗り継いで遠出をしており、昨年12月19日(水)の夜には、16人のメンバーが参加して、大阪・中之島の「OSAKA 光のルネサンス2018」を見に行きました。

今年で16年目を迎える「OSAKA 光のルネサンス」は、開館100周年を迎える大阪市中央公会堂とのコラボレーションとなる光のアート作品を中心に、水都大阪のシンボル中之島に広がる水辺の風景を活かした光のイルミネーションを開していました。

「大切なお・し・た！」のため、今日からできるとをはじめ、自分らしい自立した生活をめざしました。

・中央公会堂のウォールタペストリー

新檜尾台校区老人クラブの11クラブの中に「歩こう会」があります。スタートして約3年になります。当初6人のメンバーも今や30人に増え、「仲間と楽しく歩こう」を実践しています。毎週金曜日の午前9時から梅・光明池地区の景北ニュータウン内を1時間半程度歩いた後、福祉会館内のコミュニティ喫茶「遊」で談笑します。

また、時には電車・バス乗り継いで遠出をしており、昨年12月19日(水)の夜には、16人のメンバーが参加して、大阪・中之島の「OSAKA 光のルネサンス2018」を見に行きました。

今年で16年目を迎える「OSAKA 光のルネサンス」は、開館100周年を迎える大阪市中央公会堂とのコラボレーションとなる光のアート作品を中心に、水都大阪のシンボル中之島に広がる水辺の風景を活かした光のイルミネーションを開していました。

「大切なお・し・た！」のため、今日からできるとをはじめ、自分らしい自立した生活をめざしました。

・中央公会堂のウォールタペストリー

新檜尾台校区老人クラブの11クラブの中に「歩こう会」があります。スタートして約3年になります。当初6人のメンバーも今や30人に増え、「仲間と楽しく歩こう」を実践しています。毎週金曜日の午前9時から梅・光明池地区の景北ニュータウン内を1時間半程度歩いた後、福祉会館内のコミュニティ喫茶「遊」で談笑します。

また、時には電車・バス乗り継いで遠出をしており、昨年12月19日(水)の夜には、16人のメンバーが参加して、大阪・中之島の「OSAKA 光のルネサンス2018」を見に行きました。

今年で16年目を迎える「OSAKA 光のルネサンス」は、開館100周年を迎える大阪市中央公会堂とのコラボレーションとなる光のアート作品を中心に、水都大阪のシンボル中之島に広がる水辺の風景を活かした光のイルミネーションを開していました。

「大切なお・し・た！」のため、今日からできるとをはじめ、自分らしい自立した生活をめざしました。

・中央公会堂のウォールタペストリー



竹城台洞口公俊
校區老人連では、毎月曜日「ふれあい喫茶」を開催しています。常連のジジイ618名で、1つのグループを囲みG7(ジジイ・セブン)と称す。

「ふれあい喫茶」を開催している。常連のジジイ618名で、1つのグループを囲みG7(ジジイ・セブン)と称す。「アッコイしょ！」ではなく、「痛いた！」で

一週間のスタートは

「ふれあい喫茶」から

竹城台洞口公俊

上北支部、親睦旅行へ行く

美木多校区 上北支部



美木多校区上北支部では十月二日火親睦旅行に行きました。行き先は犬鳴山温泉「不動口館」、参加者四十五名。



八十五歳以上の方も五名参加されていて、その様子、身のこなしに若々しさを感じました。また、所々で会員同士の協力もあり、とても有意義な一日でした。関係者の皆様、大変お世話になりました。御礼を申し上げます。

新年会

城山台校区 高谷千代子
1月24日 やよい会 22名でかつらぎ温泉へ

(編集委員会)

送迎付きバスで行きました。昼食の後、カラオケで皆さん歌が大変お上手で、カラオケ器の側に寄つて和気あいあいででした。老人会で毎年参加しますがこんな良い新年会は初めてで、それぞれ良いコミュニケーションがとれて認知症予防にもなると思いました。



原稿募集

- ▼ 活動報告や随想の原稿を500字以内でお願いします。
- ▼ 文芸サロン(短歌・俳句・川柳)は、従来どおりです。
- ▼ 校区クラブだよりは主な活動を「写真つき」でお願いします。
- ▼ 皆様により楽しく読んで頂けるよう、紙面の工夫をしていきます。
- 今後ともご投稿、ご愛読のほどお願い致します。

忘れられない心の高まり

御池台校区 井藤由紀子

それは喫茶店でお茶を飲んでいる時の「こと」でした。「歌と踊りのコラボやってみませんか」「いいわよ!」

その時、何故かスイーと返事をしました。「えつ! 本当なの! チョットびっくり」隣に座っていた仲間の女性が言いました。何時もなら、こんな簡単にOKの返事はしないもんだから、「あら!」と思つたのでしょう。それは4ヶ月後の「南区演芸大会」に向かつてカラオケ会長と一緒に参加するかどうかを検討している時でした。

数日後、件のCDを頂きました。4月に出た新曲「北山たけし15周年記念曲」、王道演

歌の「津軽おどし」節。

曲を聴いてみると「この曲いいなあ」歌詞

を暗記すると同時に、

その詞を理解する」と

もできました。「早速この曲に振付を考えねばなりません」

「この」でスケジュール

を振り返ると、「家事」「踊り」「着付け」「ホ

ームの慰問」「いきいきサロン」「老連行事」等、時間に追われる毎日、振り付けを考える余地がありませ

「松友会・さわやかサロン」の誕生会に招かれて

赤坂台校区 西 得二郎

私は昭和5年9月9日重陽の節句の日生まれで、今年八十八歳になりました。米寿と申しましても長命長生きの時代で卒寿、白寿の皆さんからよくぞこれまで生きて来られたものと感慨一入人兄弟の四男四女の第7子四男として生まれ

た私は、新生児としては健康な状態ではなく、この兒は普通に育つのであるうかと心配された様でもあります。母も高齢で産後の肥立ちも悪く、母乳の出が少なくな殆ど重湯で育てられた様であります。それからあらぬか、長じてからも子育てで難等については特に好き嫌いのなき普通の人になりました。不安と苦痛の日であった事に想いを致し、親に感謝する日であります。南紀州の人材で、貧農の家に八

私の郷里南紀州では「風悪いワ」と言う言葉がよく使われます。着物や言動から生活態度まで少しでも悪いものがあります。

の前で歌い手と三味線を手に歌詞に合わせて4回手合わせを行いました。「J」で、何とか手ごたえを得ることが出来ましたので、本番に臨む」とになりました。当日は満席の会場、踊りの仲間、老人クラブの面々、大勢心援に来てくれており、出番は午前のトリです。歌い手は金の袴に金扇子、踊りは紺な着流しに太棹を握り男舞、両者が見えを切る所作と



同時に大声援と大きな拍手、5分間のコラボは一瞬のうちに終わりました。楽屋でも「良かった、良かった」と大喜びで迎えてくれました。70歳を過ぎた自分が久しぶりに味わった感動です。「やって良かった」と一週間余りは決して忘れないだ

す」と思います。

10月25日発行の「松友会だより10月号」に掲載されたものです

祖谷勤務の思い出(2)

新檜尾台校区 黒川和平

(前号からの続き)

私はそれでもあきらめ切れず、直接、本庁捜査課に手紙で問い合わせをして5円(当時)の葉書に住所は「東京都

とだけ書き、宛て名は

「警察庁捜査課御中」

とし、裏面本文には前

述のような実情を切々

と述べ、「あればぜひ

1冊送ってほしい旨」

を記し発送、依頼した。

やがてこれを読んだ本

院捜査課の主任部長さ

んから「下の倉庫を探

したら落丁分が1冊あ

った。代金は不要です。

しっかりと勉強してい

捜査幹部になつてくだ

さい」との手紙をそえ

て本を送つてください

た。この方のお陰で喉

から手がでるほど欲し

かったものを入手で

き、飛び上るほど嬉し

かった。O警部さんに

お礼の手紙を出し、以

後この本を参考書に

し、自信を持つて事件

処理にあたる」とがで

きた。

当時の東祖谷山村

は、村長派と反村長派

に分かれ政争の激しい

ところだった。私たち

は、必ずしも頼りに

縁り合わせだった。

それが直属の部下と

してお仕えし、ご指導

いたいた。思えばそ

の方とは5円のはがき

が取り持つ奇しきご縁

というか、不思議な巡

り合わせだった。

それは喫茶店でお茶

を飲んでいる時の「こと

でした。「歌と踊りの

コラボやってみません

か」「いいわよ!」

その時、何故かスイー

と返事をしました。「え

つ! 本当なの! チョッ

トびっくり」隣に座

ついた仲間の女性が

言いました。何時もな

ら、こんな簡単にOK

の返事はしないもんだ

から、「あら!」と思つたのでしょう。それ

は4ヶ月後の「南区演

芸大会」に向かつて力

ラオケ会長と一緒に参

加するかどうかを検討

している時でした。

数日後、件のCDを

頂きました。4月に出

た新曲「北山たけし15

周年記念曲」、王道演

歌の「津軽おどし」節。

曲を聴いてみると「こ

の曲いいなあ」歌詞

を暗記すると同時に、

その詞を理解する」と

もできました。「早速

この曲に振付を考えね

ばなりません」

「この」でスケジュール

を振り返ると、「家事」「踊り」「着付け」「ホ

ームの慰問」「いきいき

サロン」「老連行事」等、時間に追われ

る毎日、振り付けを考

える余地がありませ

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

た

か? 18、何の数列だろう?

西曆和曆換算法

庭代台校区 蜂 谷 豊

計算は下二桁の数字を使う。25-18=7、新元号7年となる。昭和といえば何年? キーナンバーは25+すると25-25=0。奇しくも昭和100年である。区切りのよい記念イヤントなんだなとわかる。

「10歳若く見えますね。70年代半ば手前かなと思いましたよ」「アラ、オホホ」会話も弾むというもの。

このように、和暦・西暦ならギーナンバーを加え、西暦→和暦なら引けは良い。但し、明治の場合だけは逆になる。暇つぶしのちょっとした頭の体操に活用できる!。

新檜尾台小学校では毎年1年生から6年生で班(8人位)を組んで、オリエンテーリング(野外活動)を実施されています。



小学生との交流会

井上善吾

等で楽しく交流を致しています。また、小学3年生の皆さんには「昔の暮らし」のお話を会っています。終戦後も電化製品も少ない「昔の暮らし」の話は今、子供達には想像出来ないようです。



平日の午後は軍事は無かった。
平和の有難さをしみじみ感じた。今年5月からの新元号の〇〇時代も平和でありたい。
戦争はふとした事から起る。過去の歴史がそう物語っている。さて昨今、大きな臭い事が起っている。それは日韓関係だ。文在寅政権に

文在寅政権に

代って微用工訴訟判決、慰安婦問題、自衛隊哨戒機へのレーダー照射問題、「ここ」に来て日韓関係は悪化の一途を辿っている。日本政府は、レーダー照射問題では「これ以上」の問題を大きくしたくないとの見解を発表した。私は賛成な発表であつたと思う。一部の識者

から」の諸問題に対し
て韓国側に制裁措置を
加えるべきとの声も出
ている様だが確かに何
らかの効果はあるかも
しないが、韓国側か
らの対抗措置が出るで
あると思う。冒頭戦
争はふとこしたことから
起ると記しましたが、
これから先もふとこした
事が起らない事を願つ
てこの先〇〇時代も平
和でありたい事を念じ
ります。

先日雨降りだったの
で、泉ヶ丘図書館へ行
くのにいつものバイク
ではなく、百円のバスに
した。楓塚台センター
バス停で一人のお婆さ
さんがベンチ傍のゴミ缶
からアルミ缶を取り上げ
て、横塚台校区

「所さん！大変ですよ」という番組でリサイクル業者からしたら迷惑行為以外の何物でもない溶解して再利用するので伍のまま収集をと説明していた。

吉岡志浩 約40年ほど前に車椅子に変えられたとか、資源回収とかで、大勢が集めた頃があった。今でもバチンコ店入口にゴミ袋が置いてあって底部にブルタブが入っているのを見かけるので、続いている所もある様だ。

ス手術を受けていて、心臓機能障害4級の身障者である。割引等種々の恩恵を受けています。特に関係があるわけではないが、第1、3月曜日のビン・晒ぬ集団日に出していたのを近隣の社会福祉法人の依頼でアルミニウム分別桶供を行っている。本平なら行政（堺市）が子導するべき問題とも考えるのだが、一向にそんな話は聞かない。毕さんはどう受け止められますか？

「平和」の有難さを今更

思う今日この頃

小さな親切?

続いている信念をしきりに感じられた。

クラブ活動で感銘・感動した事

美木多校区 榆 本 隆

・「ハニティ紙」



来ません、どなたか無報酬で少しもいいで
すから手伝ってくれませんか」と、読んだあ
る看護師が、週1回3時間位行つてあげてい
る。「ええーっ」とびっくりした。せちがら
い世の中でなんどこんな人が居るんだと深く
感銘した。

- ・ 檜尾老人クラブのカラオケ「サタデーク
ラブ」を33年にわたり、お世話をしてくれている会員さんがいます。10人いれば10人とも世話

を嫌がるのに、まあこんな長年にわたり続けられるとはなんぞ奇特な方だろうか、感服！

いたのにはびっくりした。演奏が終わってすぐに一人の女子が澄み切った高い声で「ありがとう！」と叫んだ。満面の笑みうかべ、心の底から樂しかった、「嬉しかった」と何度も喜びを頬いっぱいに表して帰られました。我々健常者よりも表情豊かなには胸をうたれた。



みんなで除草を

上神谷校区 八田忠敬

三社詣

福泉中央校区 中 西 武

平成最後の年、恒例の福泉中央校区老人クラブの新春三社頭、今は南高尾の皆様の参加もあり総勢54名2台のバスに分乗して恵方である奈良伊勢を目指して穏やかな未だ正月気分も覚めやらぬ8日の朝出発しました。西名阪香芝インターを降りて法隆寺の近くを通り、やがて龍田大社に到着。秋にお参りす

次に、伊賀一之宮インターからすぐにあるご祈祷、厄除けの朱塗りの鳥居でむかえてくれる敢氏／阿閉氏の氏神様ともいわれている。あわただしく参拝し、しばらく走って行くと、「とづる庵伊勢路」で昼食をしたたま、遠くに青山高原、伊賀上野城を眺めてバスに揺られて行くと、やがて

いだといふ)」ですが、今その面影もなかつた。昨年は大阪北部、北海道地震、中国四国地方の水害、台風21号の災害と多い年でした。が、「風神」を祀る大社で、古くは第10代崇仁天皇が国内で起つた疫病、凶作等との災難を治めるために建造されたといわれています。恭しく参拝致しま

楽しかった！

またやりたいナ

庭代台校区 小田 健



毎年新春恒例の庭代台小学校児童（約150名）と老人クラブ会員（延42名）との交歓「昔あそび」が、1月17日㈭、同24日㈭の両日午後、同校体育館で開催された。

遊びの種目は毎回同じで、コマ廻し、けん玉、お手玉、あやとり、ねはじき、羽根つきの6種目。

17日は一年生と、24



日は2、3年生との競技でしたが、初体験の児童もジイちゃん、バアちゃんの教えを受け、一生懸命チャレンジし上手くできたときにはニッコリ！と実に豪しそうでした。

本当は、ペッタノ（メソコ）、ビー玉、バー、ゴマ廻し、ゴム跳び、石けり、ケンケンパーなど戸外での遊びの方がもっと楽しいのですがねえ…。

て田舎のひなびた所に
大村神社、名鉄観光から連絡あつたか宮司さんが出迎えてくれて神社の由緒など詳しく説明してくれた。そこは地震を呼ぶとされるナマズが出てこないよう^{トコロ}に「要石」を祀っていて、ナマズの形をした水かけ石、境内いたる

ところにナマズの文様が柱などにほどこされ、日本三大希鐘と言われる「虫食鐘」でボーンと鐘を撞き、今年の無事安寧家内安泰をお祈りしました。帰りはみんな思いついに土産物の買い物袋を手に持ち、帰りのバスに乗り込んだのでした。

泉 × 北 × 老 × 友 × 文 × 芸 × サ × 口 × ン

被災地へ西御陛下の慰問旅やさしい笑顔に心づるる
年賀状くれていた人いまさらは神秘の国で友ができたか

福泉中央校区 田中 高子

正月に家族一同打ち揃い生きる俸せ改めて知る
川舟に乗りて眺めつ古都の空家並み

福泉中央校区 田中 龟久一

さっそく見守りの地に圓児バスあんな昔に戻りたいなあ
下手なりに私弾きます大正琴亥年の弾き初め北国の春

福泉中央校区 山本 喜恵子

夕陽射し簾にゆうじ木漏れ日は楓の紅透けてまばゆし
満月の白き光の天窓に合掌しながら

福泉中央校区 辻田 尚美

真夜をまごろむ

福泉中央校区 辻本 利子

あたたたた頃をかくして孫と声あけ
る夕げの後の時のだんらん

福泉中央校区 横道 シゲ子

芽出たしや二十歳の孫娘成人式振り袖姿は青空に映ゆ
初詣友ら集いて三社諏訪深山の径に椿

上神谷校区 櫻淵 和代

ヒヨ鳥がたっぷり食べたその後に丸い目白が夫婦で止まる

美木多校区 北條 サヨ子

上神谷校区 櫻淵 和代

上神谷校区 井守 たかし

上神谷校区 片山 茂

短歌

俳句

上神谷校区 芝本君子

鎌始真近に見ゆるニユータウン

ときれつ少女読みあぐ歌留多会

江戸に行くと言つたも

んだよ。朝夕、川筋には河岸

が立ち、貝や魚の店が

江戸河岸とほまた違つ

た賑わさがある。

今日も清一は京橋、

芝にかけての大規模町

割り作業を終えて、道

すがら馴染みの店をのぞいてみた。「清さん、

クリスマス街の空気に老い忘れ

泉ヶ丘東校区 原 つや子

指折りて新らしい年幸あれと

年の瀬は人の流れに握る杖

東ヶ丘東校区 鶴見 武子

災害が多かりし年あとわずか

年の瀬は人の流れに握る杖

東ヶ丘東校区 鶴見 武子



フォト アルバム

昨11月13日(火)堺市民センター「松の間」に於いて開催しました。

泉ヶ丘東老連演芸大会

泉ヶ丘東校区 松永英之

日頃からきたえた、
のど自慢の面々、又、
女性陣の見事な踊り、

拍手、喝采です。
午後の部では「飛入りコ一ナ」を設け、
応援席からも多数の歌
手?が出演いたしました。
総勢90名、楽しい一
日でした。



平成の思い出を 歌声に乗せて

美木多校区 小田健一

昭和天皇の、天皇即位記念として、美木多村より栗の苗木二本を

要冬通算33回目となる恒例の新春カラオケ祭りが月29日(火)午前9時30分から庭代台地校区5単位老人クラブで開催された。

アから総勢57名が出席し、ノド馴らしに全員で童謡「うれしいひな祭り」を齊唱のあと、それぞれが日頃練習した自慢の新曲や懐メロ

各戸に配られたそいで、我が家も一本植えであります。15年位

前枯れたので切りました。その切り株の写真です。

美木多校区 檜本 隆



編集後記

て投稿下さいました。皆様の記事を読ませて頂いて感ずるのは、老人会の活動が皆様方に楽しみと元気を与えて、健康長寿に役立つているということです。どうぞこれからも老人会の各種の行事に参加頂いて、その成果を泉北老友にご投稿頂きますようお願い申し上げます。

竹城台 金井辰男